



Feuer

Raumschiffe, Wahlen, Explosionen

Zurück

Nach zwei Monaten in der Internationalen Raumstation kehrten die Astronauten Robert Behnken und Douglas Hurley, dort Foto, wieder heim mit einem splashdown am 2. August vor Pensacola, Florida. Beide machten Geschichte, war es doch nach zehn Jahren der erste kommerziell gebaute und geleitete **SpaceX** Dragon Testflug. Sie starteten am 30. Mai im Kennedy-Raum-Zentrum. So **beginnt** ein regulärer **Betrieb** zum erdnahen Raum, Mond und Mars.

Behnken & Hurley, Nasa, 310520



Parteien

Indes ein Tropensturm Amerikas Ostküste heraufzog, Elektrizität samt Web-Zugängen für Tage ausschaltete, heizte sich das Klima auf, eben 82 **Tage** vor den Wahlen: Parteien verfehlten ein Hilfspaket. Demokraten wollten mit viel Geld 20 der durch sie geleiteten Städte aus Defiziten holen, etwa New York City und Chicago. Daher erließ Donald J. Trump am 8. August vier Dekrete, um die Bürger-Lage zu heben: \$400 pro Woche Arbeitslosen-Geld, Aufschub von Rückzahlungen auf Studenten-Kredite, Schutz gegen Ausweisungen aus Wohnungen oder Häusern sowie Aussetzung der Lohnsteuer (Löhne unter \$100.000/Jahr). Werde er wiedergewählt, betonte Trump, beende er Ende 2020 voll die Lohnsteuer: Aufschwung ohne diese Redistribution.

A.F. Branco: „Lifesaver-in-Chief“



Trump bremste **Datenfluss** an **Chinas** Firmen **TikTok** und **WeChat** (bald auch Chinas Telecom) die binnen 45 Tagen durch US-Firmen übernommen werden oder ihre Aktivität beenden müssen. Er bestärkte einen landesweiten **5G**-Übergang durch eine weitere **Frequenz**. Die semistaatliche Tennessee Valley **Authority** veranlasste er zur Rücknahme, 200 Bürgern zu kündigen, um sie durch billigere Kräfte auswärts zu ersetzen. Ihre zu hoch bezahlte Führung soll gehen. Im Juli sank die Arbeitslosenrate durch fast 2 Mio. neue Jobs auf 10.2%.

Randalen, Rivalen

Chicago und Portland (76 Nächte) finden keine Ruhe. Der Akademiker Amitai Etzioni sah, was geschah, wenn linke Gewalt **Oberhand** gewinne und vor Wahlen jene Stärke, die sich als Kandidat von Recht und Gesetz sehen. Er fragt, was haben Randalierer mit Gewalt und Bränden erreicht? Machen gewaltsame Linke aber weiter so, werde Trump wiedergewählt.

Die Antifa führe laut Justizminister Barr guerrilla warfare nach linksradikaler Ideologie, wo linke Medien und Abgeordnete wegsehen und dies billigen. Wie Fische im See tauchen sie unter legitimen Protestlern ab, um diese zu hijacken, und illegitime Gewalt zu schüren. Letztere nennen sich selbst „Widerständler“ gegen eine rechtlich gewählte Administration.

Präsidentialkandidat Biden berief Senatorin Kamala Harris als erste schwarze Vizepräsidentin. Tochter von Immigranten aus Jamaika und Indien, diente sie als Kaliforniens Generalanwältin. Das überraschte Rivale Pence nicht, ihre Partei wäre radikal links übernommen. Am 12. August traten Biden und Harris auf, keine ihrer Ideen wirkte moderat. Linksaußen zeigt sie den Angriffskurs, Trump den Pandemie-**Verlauf** anzulasten. Diese Wahl wird klar.

Brandballons

Jüngst brachten Gazas **Brandballons** 60 Brände in Israel, das nun sein Lahav-Or-Lasersystem dagegen richtet. Im Radius von zwei Km wehrt es Flugmittel ab. In Gaza starteten 14 Hamas-**Raketen** gegen Südisrael. Von dort kamen Gegenschläge. Jihadisten lenken von ihren Krisen durch Angriffe auf den Nachbarn Israel ab.

Foto Gegenschläge in Gaza



Bairut

Unweit vom Regierungssitz gab es am 4. August im Hafen enorme Detonationen, die dort Bauten völlig wegrissen. Über 160 Menschen wurden getötet, Tausende verletzt. Hoffnung schwindet, je noch Überlebende zu finden. Am 9. August gab eine Spendergruppe Mittel für nötige Hilfe, jedoch kaum Blankochecks, wie der angereiste Präsident Macron erklärte.

Regierungsrücktritt - استقالة الحكومة اللبنانية



Durch Explosionen vollends angetrieben, traten Kabinett samt Premier Diab zurück, bleiben indes in limitierter Rolle bis ein Team folgt. Das dauert, aber es gibt Massenprotest, der ein reformiertes Politsystem sucht, das seit 2008 mit den von Iran gegen Israel bewaffnete Hizballah-Milizen liiert ist. Im Parlament erhielt sie zehn Jahre später die Mehrheit, die Hassan Diab zum Premier kürte. Dies sind Kernprobleme und Chancen.

Frage man schon, ob der seit 1943 unabhängige Libanon ein versagender Staat sei, werden Grundbelange des Landes erst im Büro von Hizballah-Chef Nasrallah behandelt. Bairuter Proteste zeigten am 8. August ein Pappbild Nasrallahs am Galgen, der wegen der Sprengstoff-Lager im Hafen als verantwortlich gesehen wird. Viel Wut staute sich über Jahre an.

Terrortrupps

Wer libanesischen Sozialmedien verfolgt, wundert sich kaum, wenn oftmals die Forderung aufscheint, alle Milizen aus dem zivilen Leben nachhaltig zu bannen. UN-Resolution 1701 zielte **2006** ebenso darauf ab; und eine Eskalation Libanon-Hizballah-Israel zu verhindern. Mit 15 Jahren Bürgerkrieg, sehen einige jene Explosion als Warnung vor argen Konflikten.

Darin liegt eine Chance, zumal sich einige noch an Freude und Macht des Bairuter Frühlings erinnern. In **2005** fragten sich auch Oppositionelle um Walid Jumblatt: wählen Libanesen Freiheit und Demokratie oder Geheimdienste und Bevormundung? Sie erzwangen im Frühjahr Syriens Truppenabzug. Am Jahresbeginn tötete eine Autobombe Premier Rafiq al-Hariri und 22 Leute. Dies traf im Mai ebenso den **Journalisten** Samir Qasir, **قصور**.

Irans Vormacht via Hizballah oder ein freies Regime? Macron schlug vor, die Hizballah bei Mittelvergabe zu umgehen und den Neuen Nationalpakt zu entwickeln. Premier Netanjahu sagte ihm, **Raketen** und Explosivstoffe der Hizballah sollten aus Populationszentren **raus**. Bairut mag Mächte wie China-Türkei sowie die Neuauflage seines Neutralitätskurses prüfen. **Berlin** entdeckte bei sich Hizballah-Sprengstoffe, worauf ihr **Verbot** erging. Israels UN-Gesandter Danon schrieb **Macron**, Libanons Zukunft präge, ob es Hizballah überwinde. Ja, sonst bleibt so ein zersplitterter Staat, den die islamistische **Macht** übernommen hat.

Atom

Als erster Araberstaat starteten die Emirate am 1. August ihr Atomkraftwerk Baraka in Abu Dhabi. Dies Land kam auch im **Kosmos** voran. Friedliches Atom in Mittelost steht im Kontrast zu Nukes, die Iran will. Amerika möchte das Waffenembargo im UN-Sicherheitsrat verlängern, das am 18. Oktober ausläuft. Sofern wiedergewählt, will Trump einen neuen Pakt mit Teheran, das mehr **Uran** anreicherte.

Wolfgang G. Schwanitz